

**GEMEINDEPRÄSIDENTEN-KONFERENZ
DER ZUGERISCHEN GEMEINDEN (GPK-ZUG)**Rathausstrasse 2
Postfach
6341 BaarVolkswirtschaftsdirektion des Kantons Zug
Frau Landammann Silvia Thalmann-Gut
Aabachstrasse 5
6300 ZugVolkswirtschaftsdirektion
des Kantons Zug**E** 16. April 2024

Baar, 15. April 2024

Revision des Gesetzes über die BeherbergungsabgabeSehr geehrte Frau Landammann,
Liebe Silvia

Die Gemeindepräsidenten-Konferenz der Zugerischen Gemeinden (GPK-Zug) unterstützt das Vorhaben von Zug Tourismus, eine digitale Gästekarte mit gratis ÖV (Zug Card) für Übernachtungsgäste zu entwickeln und zu betreiben. Zur Finanzierung soll die heutige gesetzliche Obergrenze der Beherbergungsabgabe – gemäss § 6 des Gesetzes über die Beherbergungsabgabe (BGS 944.2) bei aktuell CHF 2.00 pro Logiernacht – an- oder aufgehoben werden, was eine Revision des Gesetzes über die Beherbergungsabgabe durch den Kantonsrat erfordert.

Die Zug Card bringt aus unserer Sicht einen erheblichen Mehrnutzen für die Übernachtungsgäste, steigert damit die Attraktivität des Kantons Zug als Tourismusregion und schafft so zusätzliche wirtschaftliche Wertschöpfung (z.B. in Gastronomie, Hotellerie, Freizeitangebote). Gemäss Berechnungen von Zug Tourismus in Zusammenarbeit mit der ZVB ist für die Entwicklung und den Betrieb der Zug Card sowie für weitere unterstützende Marketingmassnahmen zur nachhaltigen Förderung des Tourismus im Kanton eine Erhöhung der Beherbergungsabgabe um CHF 2.20 pro Logiernacht notwendig.

Während das Gesetz über die Beherbergungsabgabe die Spannweite der Abgabe (§ 6) sowie die Verwendung des Abgabeertrages (§ 7) festlegt, wird die konkrete Höhe der Beherbergungsabgabe pro Gemeinde separat in gemeindlichen Verordnungen geregelt. Eine Erhöhung der Beherbergungsabgabe durch die Gemeinden auf rund CHF 4.00 wäre somit ausreichend, um dieses zentrale Projekt für eine nachhaltige Förderung des Tourismus im Kanton Zug zu realisieren, ohne den lokalen Tourismusorganisationen Substrat zu entziehen.

Gerne bitten wir Sie, sehr geehrte Frau Landammann, den legislativen Prozess für die erforderliche Revision des Gesetzes über die Beherbergungsabgabe an die Hand zu nehmen. Wir danken für die Kenntnisnahmen und Ihr Engagement.

Freundliche Grüsse

GPK-ZugWalter Lipp
VorsitzenderReto Hergler
Sekretär

Kopie:

- Mitglieder der GPK
- Zuger Stadt- und Gemeindeschreiber/innen